

Zeitschrift:	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
Herausgeber:	Parkinson Schweiz
Band:	- (2003)
Heft:	69
Vorwort:	Editorial français : chères lectrices, chers lecteurs
Autor:	Schiratzki, Lydia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Fragerie et Profil surzeneger Nouvelles thérapies

Lydia Schiratzki

Secrétaire générale

Chères lectrices, Chers lecteurs

Nombre d'entre vous ont déjà vécu la situation extrêmement pénible causée par le fait d'être subitement «gelé sur place». Vous voulez descendre du train ou traverser une route et soudain vos mouvements ne vous obéissent plus. Vous n'osez presque plus sortir seul de la maison. De nombreux patients sont très imaginatifs quand ils inventent des astuces pour se remettre en marche. Un patient qui devait se lever la nuit pour aller aux toilettes avait besoin de plus d'une heure pour y arriver. Mais il a trouvé une solution pour se remettre en marche grâce à la stimulation acoustique et visuelle d'un métronome. Rendez-vous à la page 20 pour en lire plus sur ce sujet dans la rubrique «Point chaud».

Vous trouverez le programme des journées d'information dans la rubrique «Actualités». Nos offres et nos prestations s'adressent aux patients qui se trouvent dans les différents stades de la maladie de Parkinson. Trois symposiums sont organisés à Bâle, Berne et Roveredo pour les patients dont la maladie vient d'être déclarée ainsi que pour le public intéressé. Nous organisons à nouveau des journées d'information en collaboration avec des cliniques de réadaptation pour les personnes concernées (patients et proches) qui se trouvent au deuxième stade de la maladie. Tous les membres reçoivent ces programmes par la poste. Les patients au stade avancé de la maladie et leurs proches reçoivent un soutien indirect: la nouvelle brochure «Soins» destinée au personnel soignant des hôpitaux, des homes et des maisons de retraite médicalisées apparaît ces prochains jours. Nous désirons que vous soyiez pris en charge de façon optimale!

Le sondage 2002 est dépouillé. Un grand merci à toutes les personnes qui ont rempli cet important questionnaire. Vos réponses indiquent à l'ASmP le chemin qu'elle doit suivre ces prochaines années. Nous vous tiendrons au courant de sa mise en application. Nous avons remarqué entre autres, que les membres accueillent favorablement nos prestations sans toutefois vraiment les connaître ou y avoir recouru. Nous vous informons que nous inaugurons, dans ce numéro, une nouvelle rubrique intitulée «Prestations de l'ASmP». Nous nous intéressons cette fois au sujet «Conseils téléphoniques pour les personnes concernées».

Nous vous souhaitons beaucoup de plaisir à la lecture de ce journal et nous réjouissons de recevoir vos impressions.

Chaleureusement

Lydia Schiratzki

Lydia Schiratzki, secrétaire générale



Croix-Rouge

Soigner à domicile

Guide pratique pour accompagner une personne âgée, édité par la Croix-Rouge suisse. Cette brochure contient de nombreux conseils et adresses pour le quotidien. Les sujets abordés sont l'hygiène corporelle, l'alimentation, l'excrétion, la qualité de la vie malgré les restrictions et la mort. Sur plus de 80 pages, ce guide répond aux questions, montre des techniques de soins et aide à évaluer la situation personnelle de façon très réaliste. Il complète également un cours dans la technique des soins. Renseignements auprès de chaque bureau cantonal de la Croix-Rouge suisse.



Fr. 25.- plus TVA et participation aux frais d'expédition. Croix-Rouge suisse, Formation/Promotion de la santé, Rainmattstrasse 10, 3001 Berne.

Lausanne

La conférence du 18 novembre 2002 donnée par le docteur Karin Diserens, médecin associé au CHUV et médecin-chef à la fondation PLEIN SOLEIL à Lausanne, a suscité auprès de chaque participant une lueur pleine d'espoir dans la façon de vivre son parkinson.

Le sujet présenté - Troubles cognitifs et psychologiques chez les parkinsoniens - fut traité de manière si positive qu'il devint attrayant alors qu'il paraissait de prime abord difficile à évoquer. La réussite de la conférencière fut de donner à chaque parkinsonien ainsi qu'à son entourage le pouvoir, la volonté et les outils nécessaires pour maintenir la forme physique et psychique de la personne aussi longtemps que faire se peut.

Toute la problématique engendrée par la maladie a été présentée et commentée au moyen de transparents accessibles à tous. Aux nombreuses questions des participants, le docteur Diserens a répondu de manière simple. Sa